## Terminó la recesión, afirma la Secretaría de Hacienda (El Financiero 05/11/09)

Terminó la recesión, afirma la Secretaría de Hacienda (El Financiero 05/11/09)Marcela Ojeda Castilla Jueves, 5 de noviembre de 2009 PIB trimestral crecerá 2.7% en julio-septiembre.La recuperación ya se refleja en el empleo, exportación y consumo. Voluntad política para fortalecer las finanzas públicas, dice Werner. Alejandro Werner. (Foto: Gretta Hernández) · Terminó la recesión, asegura Hacienda El subsecretario de Hacienda, Alejandro Werner, afirmó que el fin de la recesión ocurrió en el tercer trimestre. Subrayó que "en la medida en que en el tercer trimestre exhibamos un crecimiento trimestre contra trimestre positivo, eso marcaría, bajo las definiciones tradicionalmente aceptadas de una recesión, el fin de la recesión". Entrevistado en el marco de la presentación del libro Banca pública y financiamiento del desarrollo: retos y perspectivas. Werner Wainfeld añadió que esto es parecido a lo que ocurre en Estados Unidos, donde muchos analistas va han declarado el fin de la recesión. "Están esperando que, eventualmente, en los próximos meses, el Comité del Buró de Investigaciones Económicas ya declare las fechas exactas donde concluyó la recesión", añadió. Asimismo, reiteró que la economía mexicana se está recuperando y que ya, tanto los principales analistas como Hacienda y el Banco de México, anticipan que el Producto Interno Bruto (PIB) del tercer trimestre, comparado con el PIB del segundo trimestre, exhibirá un crecimiento. "Nosotros estimamos que será de 2.7 por ciento. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) también presenta el crecimiento anual, al tercer trimestre de este año contra el tercer trimestre de 2008, y eso todavía exhibe una tasa negativa, pero trimestre contra trimestre ya se está registrando crecimiento", explicó el subsecretario de Hacienda. Todo esto, continuó, se ha visto en nuestras exportaciones, en el consumo y el empleo, claramente después de una caída importante, "pero la economía ya está en un proceso de recuperación". Expresión responsable Por otra parte, al opinar sobre la propuesta del senador priista Manlio Fabio Beltrones de que en 2010 se efectúe una convención fiscal nacional donde se analice aplicar una tasa generalizada del Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 12 por ciento y un Impuesto sobre la Renta (ISR) de 25, Werner Wainfeld señaló que esto es una expresión de voluntad para seguir trabajando en fortalecer las finanzas públicas. "Creo que es la expresión de voluntad de seguir trabajando en fortalecer el marco fiscal, y en lograr un marco fiscal todavía más fortalecido que contribuya a la salud de las finanzas públicas y a la capacidad del Estado mexicano, de llevar a cabo sus responsabilidades en términos de gasto social, en infraestructura y en combate a la pobreza", comentó. Dijo que en la Secretaría de Hacienda se ha trabajado durante la presente administración con dos propuestas concretas enviadas por el Ejecutivo sobre cambios fiscales, que "han contribuido a incrementar la recaudación no petrolera de manera importante, para hacerle frente a la caída en la producción de crudo que ha enfrentado el país en los últimos años y que representa un reto de finanzas públicas considerable"